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Verhandlungsschrift 

über die  39. Sitzung der Gemeindevertretung am  
29.04.2019 um 20:00 Uhr im Gemeindehaus 

 
Die Sitzung ist öffentlich. An der Sitzung nehmen teil als: 
 
Vorsitzender: Bürgermeister Helmut Blank 
 
Gemeindevertreter: 

Blank Peter Fäßler Margit Fink Christof 

Fink Elmar Blank Helene Giselbrecht Arno 

Hagspiel Stefan Giselbrecht Christian Herburger Alexander 

Wohllaib Karl Haimerl Peter  

Maurer Klaus Dorner David  

Mennel Martin   

 
Ersatzleute: Anton Giselbrecht und Walter Prasch mit beschließender Stimme,  Walter Fink 

Schriftführerin: Barbara Baldauf 

keine Zuhörer 

 
Entschuldigt: Katja Brusvida, Christoph Fink, Samuel Schwärzler 
Unentschuldigt: Andreas Holzknecht. 
 
Folgende Tagesordnung ist in der Einberufung zur Sitzung enthalten: 
 

1. Bürgeranfragen 

2. Genehmigung des Protokolls vom 18. 3. 2019. 

3. Berichte des Bürgermeisters 

4. Förderansuchen Gerd Giselbrecht Hofzufahrt. 

5. Kanalprojekte Hüttenbühl und Unterdreienau – Vergabe der Einreichplanung. 

6. Erweiterung Kindergarten Sulzberg – Entwurfsplanung. 

7. Berichte und Allfälliges. 
 
Verlauf der Sitzung: 
Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Helmut Blank. Er stellt fest, dass die Sitzung 
beschlussfähig ist 
 
1. Bürgeranfragen 
Es sind keine Bürgeranfragen eingegangen; 
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2. Genehmigung des Protokolls vom 18. 3. 2019. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Berichte des Bürgermeisters 
__ Die Bauarbeiten beim Notverbund Doren-Sulzberg verlaufen gut, nächste Woche wird die 
Sulzberger Grenze erreicht. Einige Selbstversorger sind noch hinzugekommen und möchten jetzt 
doch noch ans Netz anschließen. Bis auf Konrad Roth haben alle Grundbesitzer unterschrieben. 
Aus diesem Grund wird es eine Projektänderung mit alternativer Leitungsführung geben.  
__Die Abrechnung über das Haus zur Marienlinde wurde von der Pfarre erstellt, und von der 
Diözese genehmigt; Einnahmen aus Vermietung/Saaleinnamen Euro 18.200,-- , Ausgaben 
Betriebskosten Euro 19.000,-- Die Betriebskosten teilen sich Pfarre und Gemeinde, Investitionen 
werden von der Gemeinde zur Gänze getragen. Diese belaufen sich 2018 auf Insgesamt 28.000 
Euro (Putzraum, Saalbodensanierung, Spülmaschine, Vorhang Bühne)  
__Die Bauvergabe beim Güterweg Stockreute Höllmoos, ist erfolgt. Markus Steurer, Riefensberg, 
hat den Zuschlag bekommen. Mit den Bau wird demnächst begonnen; 
__Die JHV des Obst- und Gartenbauvereines hat stattgefunden. Der langjährige Obmann Otmar 
Bereuter hat sein Amt an Bernhard Vögel übergeben. 
__Die Umstellung der Gemeindebuchhaltung verlangt sehr aufwändige Erfassung aller 
Vermögenswerte der Gemeinde. Diese Erfassung wurde von Gemeindekassierin Ingrid Baldauf 
bereits abgeschlossen. Ebenfalls ist der Rechnungsabschluss 2018 bereits fertiggestellt und 
kann in der Maisitzung zur Beschlussfassung vorgelegt werden.  
__Im Zuge des Bauvorhabens der Familie Wörndle wurde die Privatstraße Oberdorf neu 
vermessen. Fam Wörndle überlässt dem Straßenkörper 17 m² Grundfläche. Es soll nachgelagert 
ein Gehsteig entstehen.  
__Eine Besprechung zur Organisation der Kindergartenbusse hat stattgefunden. Die Kinder, die 
den Kindergarten oder Spielgruppe besuchen, werden immer jünger und teilweise wird erwartet, 
dass die Kinder zu Hause abgeholt werden. Dies ist jedoch aus rechtlichen und 
organisatorischen Gründen nicht möglich. Im Zuge der Besprechung wurden Haltestellen 
überlegt, welche noch an die Eltern kommuniziert werden sollen.  
__Bgm. Helmut Blank und GR Elmar Fink waren bei der Landesstraßenverwaltung betreffend die 
L 20. Querungspunkte, Einfahrtsbereiche und Bushaltestellen wurden deponiert. Auch geht es 
um bauliche Maßnahmen, um die Geschwindigkeit zu regulieren. Eine Einreichung soll bis zum 
Sommerurlaub erfolgen, damit heuer noch die Verhandlung stattfinden kann. Die Mittel für die 
Erste Ausbaustufe sind im Budgetplan des Landes für 2022 vorgesehen. 
__Die Bewohner vom „Betreuten Wohnen“ können jetzt die Rufhilfe in Anspruch nehmen. Die 
technischen Voraussetzungen wurden geschaffen. (Kosten ca. 90 – 100 Euro / Monat)  
__Der Betrugsfall bei der Gemeindeinformatik Gmbh eskaliert, man spricht inzwischen von 
ehreren Millionen Euro Schaden. Die außerordentliche Generalversammlung der 
Gemeindeinformatik Gmbh ist am 15.5.2019. 
__Bei der Jahreshauptversammlung der Wassergenossenschaft Hinterberg-Schönenbühl wurde 
das Trink- und Löschwasserversorgungsprojekt Unterköhler, Neugschwend, Eschau präsentiert. 
Projektkosten 500.000 Euro. Am 21.05.2019 wird eine Besprechung mit den Grundbesitzern und 
Anschlussinteressenten stattfinden. 
__Das Gemeinschaftsgartenprojekt „Oigarten“ wude vom e5 Team ins Leben gerufen; 200 m² 
werden von 11 Teilnehmern bewirtschaftet. Betreut wird das Projekt von Franz Herburger. 
__Am ersten Sonntag im Mai ist traditionell der „Tag der Blasmuik“. Gleichzeitig erging der Aufruf 
vom e5 Team, mit dem Fahrrad zur Kirche zu kommen. Anschließend an den Gottesdienst wird 
Pfarrer Peter Loretz die Fahrräder segnen.  
__Der Musikverein Sulzberg wurde 1920 gegründet. Im kommenden Jahr wird das 100 Jahr 
Jubiläum mit einem Bezirksmusikfest vom 26.-28.6.2020 gefeiert. Festplatz ist Buchhöhe beim 
Hof von Herbert und Viktoria Fink.  
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4. Förderansuchen Gerd Giselbrecht Hofzufahrt (Beschluss) 
Familie Giselbrecht hat ihren Hühnerstall 2018 um einen Neubau erweitert. Gerd Giselbrecht 
sucht mit Schreiben vom 9.4.2910 um Förderung der Hofzufahrt an. Vom Land liegt bereits eine 
Förderzusage von 40 %  der Baukosten (4.071,17 Euro) vor. Die Gemeindevertretung beschließt 
einstimmig, die Hofzufahrt mit 10 % (1.017,-- Euro) zu fördern. 
 
5. Kanalprojekte Hüttenbühl und Unterdreienau (Beschluss Planungsvergabe) 
Bgm. Blank präsentiert das Einreichprojekt Hüttenbühl. Ein Verfahren nach Wasserrecht ist 
wegen Wildbachverrohrungen und der Vielzahl der Grundeigentümer unumgänglich. 
Die Ziviltechniker Rudhardt Gasser Pfefferkorn machen die Planung und  
Einreichung, und würden im selben Zuge auch die Planung für das Kanalprojekt Unterdreienau 
fertig machen.  
Kosten für das Kanalprojekt Hüttenbühl inkl. Planung Euro 174.000 Euro 
Förderungen Land und Bund 73.000 Euro 
Anschluss und Erschließungsbeiträge 25.000 Euro 
Geimeindekosten 76.000 Euro 
Umsetzung Herbst 2019 
Das Kanalprojekt Unterdreienau soll dann spätestens 2020/2021 umgesetzt werden. Für dieses 
Projekt liegt eine Kostenschätzung mit 280.000 Euro aus dem Jahre 2013 vor, welche aber jetzt 
deutlich höher ausfallen wird.  
Es wird die Vergabe der Einreichplanung für die Kanalprojekte Hüttenbühl und Unterdreienau an 
die Ziviltechniker Rudhardt Gasser Pfefferkorn einstimmig beschlossen. 
 
6. Erweiterung Kindergarten Sulzberg – Entwurfsplanung. 
Die Kindergartenräume sind im Untergeschoss der Volksschule und wurden vor 20 Jahren mit 
einem eigenem Zugang und zwei Gruppenräumen erbaut. Weil auch 3-jährige im Kindergarten 
aufgenommen werden, und die Geburtenzahlen steigen, wird ein 3. Gruppenraum notwendig 
werden.  
Bgm. Helmut Blank präsentiert einen Planentwurf von Architekt Gerhard Gruber. Durch die 
Adaptierung des Technikraumes, und Verkleinerung des bestehenden Werkraumes können 80 
m² dazugewonnen werden. Im Zuge des Umbaues wäre auch ein direkter Zugang mit 
Überdachung zum Spielplatz möglich.  
Das Büro soll im oberen Stock eingerichtet werden. Vorerst im ehem. Fernsehraum, und in 
späterer Folge in der derzeitigen Bücherei. Die Pläne wurden bereits mit der Kindergartenleitung 
besprochen. 
 
GV Christian Giselbrecht bezeichnet den Vorschlag als ein schlüssigen Projekt, welches für das 
Fernwärmeheizwerk spricht, da dadurch Räume frei werden.;  
 
Für GV Helene Blank wäre wichtig, dass die Schulleitung informiert wird. Ein Büro im oberen 
Stock wäre noch zu überdenken und mit der Lehrerschaft zu besprechen.  
 
GV David Dorner fragt an, wie es sich mit dem Platzbedarf in der Schule verhält, wenn die 
Kinderzahlen steigen. Dazu ist anzumerken, dass in der VS noch eine Klasse Reserve ist. 
Derzeit stehen 5 Klassenräume zur Verfügung. 
 
Das vorgestellte Konzept soll mit der Behörde bzw. Kindergarteninspektorin abgeklärt werden, 
und dann auch mit der Direktion der VS-Sulzberg besprochen werden. Danach wird es nochmals 
in der Gemeindevertretung behandelt. Die Umsetzung ist in den Sommerferien 2020 vorgesehen.  
 
7. Berichte und Allfälliges. 
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__Termine: Prüfungsausschuss-Sitzung 15.5.2019, Gemeindevorstandssitzung 13.5.2019, 
Gemeindevertretungssitzung mit Rechnungsabschluss 2018 am 27.5.2019 
__Von Bürgern und Landwirten kommen immer wieder Beschwerden wegen freilaufenden 
Hunden. Es soll ein Vorschlag betreffend Leinenpflicht auf bestimmten Wegen/Plätzen 
ausgearbeitet werden.  
__GV Helene Blank teilt mit, dass der 3. Jahrgangsbaum in Sulzberg gepflanzt wurde. In diesem 
Zuge wurden auch die beiden anderen gepflanzten Bäume an den Rand des Spielplatzes bei der 
Volksschule umgepflanzt. 
__Weiters fragt GV Helene Blank an, warum der Bus von Huban um 17.24 Uhr (Linie 28b) nur 
noch an Schultagen verkehrt. Bgm. Helmut Blank wird das abklären.  
__GV Karl Wohllaib berichtet vom Dorfcafe Thal, welches ca. 50 Bürger besucht haben. 
__Bgm. Helmut Blank berichtet von der Kreisübung der Feuerwehren in Doren am letzten Freitag 
__David Dorner lädt zum Besuch des Theaters ein.  
 
Ende der Sitzung:  21.45 Uhr 
 
Die Schriftführerin:        Der Vorsitzende 
 
(Barbara Baldauf)       (Bgm. Helmut Blank) 
            
    


